

Je suis très heureux de vous souhaiter la bienvenue au Canada. Maureen et moi nous rappellerons toujours l'accueil très chaleureux que nous avons reçu l'an dernier dans votre immense pays aux mille facettes. Certaines impressions sont restées gravées dans notre mémoire - les vastes étendues de la Sibérie, les cités modernes, et la mosaïque des gens et des cultures.

C'est votre première visite parmi nous; nous espérons qu'elle sera suivie de bien d'autres. Nous aurions aimé vous faire connaître d'autres régions de notre pays et vous faire rencontrer plus de Canadiens. Durant la visite qu'il a effectuée à travers le Canada en 1983, le Secrétaire général Gorbatchev a été frappé à plusieurs reprises par les similarités de nos coutumes et de nos paysages respectifs. Aujourd'hui, au lac Meach, vous avez dû vous rappeler de lacs et de forêts en Union soviétique.

Monsieur le Ministre, s'il est un pays du Nouveau Monde, le Canada n'en est pas moins ses racines dans le vieux continent. Les trois mêmes océans baignent nos deux pays, mais l'histoire et la culture du Canada doivent beaucoup à l'Europe. Même si ce sont la France et l'Angleterre qui ont fondé notre pays, il reste qu'un Canadien sur sept est d'origine est-européenne. À l'intérieur de nos propres frontières, nous avons érigé une nation distincte et unie. Mais l'histoire nous a également appris à nous tourner vers l'extérieur et a fait de nous d'ardents défenseurs de l'internationalisme dans les affaires mondiales.

Votre visite, Monsieur le Ministre, témoigne du dialogue nouveau qui s'est instauré entre nos deux pays depuis les deux dernières années. Durant cette période, le Premier ministre Mulroney et le Secrétaire général Gorbatchev se sont réunis pour échanger leurs vues. Six autres ministres canadiens, dont moi, ont visité l'Union soviétique, ce qui a permis à nos deux pays d'élargir leur coopération dans le cadre des accords sur l'Arctique et sur les échanges sportifs. Nous avons décidé de réactiver l'Accord sur les échanges généraux. Et nous profiterons de votre visite pour reconduire l'Accord de coopération économique.